

09.02.2023
23/16

„An der Geschwister-Scholl-Schule wird Verantwortung für unsere Demokratie auf vorbildliche Art und Weise gelehrt und vorgelebt.“

Hessens Landtagspräsidentin diskutiert mit Schülerinnen und Schülern der kooperativen Gesamtschule in Bensheim über Gesellschaft und Politik

Hessens Landtagspräsidentin Astrid Wallmann (CDU) war in der Geschwister-Scholl-Schule in Bensheim zu Gast. Dort diskutierte sie mit rund 50 Oberstufenschülerinnen und -schülern der Leistungskurse Politik und Wirtschaft über aktuelle gesellschaftliche und politische Herausforderungen. Astrid Wallmann erklärte: „Junge Menschen haben viele Fragen und sie möchten mit ihren Anliegen und Bedürfnissen ernstgenommen werden. Das gilt selbstverständlich auch für gesellschaftliche und politische Themen. Es ist deshalb schön zu sehen, mit wie viel Engagement und Neugier die Schülerinnen und Schüler der Geschwister-Scholl-Schule sich bei meinem Besuch in die Diskussion mit einbrachten.“

Die Diskussionsrunde war Teil des „Scholl-Forums“ der kooperativen Gesamtschule. Das Format wurde im Schuljahr 2019/2020 gegründet und lädt Personen des öffentlichen Lebens ein, mit den Schülerinnen und Schülern über gesellschaftspolitische Themen zu sprechen. Beim Besuch der Landtagspräsidentin ging es unter anderem um aktuelle Herausforderungen für die Demokratie und den Parlamentarismus.

Die Geschwister-Scholl-Schule bietet ihren Schülerinnen und Schülern eine ganze Reihe von Angeboten an, um ihnen die Themen Demokratie, Zivilcourage, soziales Miteinander und Medienerziehung näherzubringen. „Was hält uns als Gesellschaft zusammen? Wie können wir erfolgreich gegen Hass und Hetze vorgehen? Warum ist es so wichtig, sich für unsere Demokratie einzusetzen und dem Antisemitismus und Rassismus die rote Karte zu zeigen? Auf diese und weitere für unsere Gesellschaft zentrale Fragen suchen die Lehrerinnen und Lehrer gemeinsam mit den Schülerinnen und Schülern Antworten. An der Geschwister-Scholl-Schule wird Verantwortung für unsere Demokratie auf vorbildliche Art und Weise gelehrt und vorgelebt. Den engagierten Lehrkräften möchte ich deshalb meinen ganz besonderen Dank für ihren Einsatz aussprechen.“

Schulleiter Thomas Stricker erklärte: „Als Geschwister-Scholl-Schule sind wir der Tradition unserer Namensgeber verpflichtet, den Lernenden aller Bildungsgänge und Jahrgangsstufen eine Wertschätzung für Demokratie zu vermitteln. Durch die Aufarbeitung historischer Kontexte und die Thematisierung gesellschaftspolitischer Fragestellungen verdeutlichen wir, dass demokratische Grundwerte nicht als Selbstverständlichkeit zu verstehen sind und stetig gegen

Pressestelle des Landtages

Telefon: 0611 350306
Telefax: 0611 350305
E-Mail: pressestelle@ltg.hessen.de
Internet: www.hessischer-landtag.de

Pressesprecher: Moritz Josten

Hessischer Landtag
Schlossplatz 1-3
65183 Wiesbaden



Widerstände verteidigt werden müssen.“ Darüber hinaus sagte der Schulleiter: „Angebotsformen wie das Scholl-Forum, aber auch die Arbeit in der Geschichts- und Politikwerkstatt unserer Schule, sollen die junge Generation für das Entstehen und den Erhalt von demokratischen Grundwerten sensibilisieren und motivieren. Der Besuch von Landtagspräsidentin Astrid Wallmann stellt daher für die Schulgemeinde eine besondere Wertschätzung dar und ermöglicht es, Demokratie lebendig und im Dialog erfahrbar zu machen.“